

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
 INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
 INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
 AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Salud y el Ayuntamiento de Tudela presentan la reforma de la red de Atención Primaria local y de los servicios comunitarios de la ribera

El plan incluye renovar el centro de salud Tudela Este y ampliar el de Tudela Oeste, así como reubicar servicios y reasignar la población a las dos zonas básicas, para atender las futuras necesidades sanitarias

Miércoles, 17 de octubre de 2018

El Departamento de Salud y el Ayuntamiento de Tudela han presentado hoy el plan de modernización y reordenación integral de la red de Atención Primaria y de los servicios comunitarios de ámbito comarcal, que incluye la reforma y ampliación de los dos centros de salud, la reubicación de servicios, la reordenación de recursos humanos y la reasignación de la población a las dos zonas básicas existentes.



De derecha a izquierda, Ana Carmen Jaso, Óscar Moracho, Eneko Larrarte, Fernando Domínguez, José Ramón Mora, Monserrat Torres, Luis Pérez, María Lorente, Ana Beamonte y Luis Serrano.

Plantea entre sus objetivos generales mejorar la atención sanitaria a la población de Tudela y la comarca de la Ribera, y garantizar la capacidad asistencial de Atención Primaria para el horizonte de los próximos 10 a 15 años, según ha explicado el consejero de Salud, Fernando Domínguez, quien ha estado acompañado del alcalde de Tudela, Eneko Larrarte; del director gerente del Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea, Óscar Moracho; y del director gerente del Área de Salud de Tudela, José Ramón Mora.

Las actuaciones previstas van orientadas a la adecuación y modernización de instalaciones y equipamientos de los centros de salud de Tudela Este y Oeste y de los servicios comunitarios de la Ribera, atendiendo a factores organizativos, sociales, demográficos y geográficos; la ampliación y reordenación de los espacios para equilibrar los recursos con criterios de equidad, accesibilidad y calidad; y en tercer lugar, la reorganización de los recursos humanos para favorecer la estabilidad de los equipos profesionales de atención primaria y mejorar la calidad del servicio sanitario en su conjunto.

Servicios para Tudela y la comarca

A partir de la vocación de prestar servicios comarcales de calidad y

accesibles a la ciudadanía ribera, se plantea la transformación de la manzana en la que se encuentra ubicado el centro de salud Tudela Oeste, en una “manzana sanitaria” en su integridad, generando un nuevo espacio sanitario de ámbito local y comarcal, que será objeto de un plan de ordenación urbana por parte del Ayuntamiento.

El plan presentado hoy ha estado precedido de estudio técnico que se inició en 2017, y que ha contado con la colaboración de las administraciones implicadas y la participación de profesionales de esta área de salud.

El estudio considera preciso duplicar prácticamente los espacios disponibles y propone como opción preferente la reforma y reordenación para dotar a la red de Atención Primaria de Tudela y a los servicios comunitarios comarcales de la capacidad necesaria para cubrir la futura demanda asistencial.

Entre las conclusiones del equipo técnico destaca reforzar los recursos profesionales e infraestructuras de la Atención Primaria de las dos Zonas Básicas de Salud actuales, que suman un total de 36.000 tarjetas individuales sanitarias (TIS), y la revisión en 10 años de la zonificación, ya que para la creación de una nueva zona básica de salud se necesitan más de 60.000 TIS.

Inicio de las obras en el centro Tudela-Este

El director gerente del Área de Salud de Tudela, José Ramón Mora, ha explicado que una de las primeras actuaciones consistirá en la remodelación del centro de salud Tudela-Este (Santa Ana). Las obras para la mejora funcional del edificio comenzarán en el primer cuatrimestre de 2019 y se centrarán en semisótano y en la planta baja, con una inversión de 1,7 millones de euros en los ejercicios 2019-2020. En fases posteriores se adecuarán las siguientes plantas de edificio.

Además de la Atención Primaria y de las urgencias extrahospitalarias, el centro de Tudela-Este seguirá prestando los servicios de odontología, farmacia comunitaria y rehabilitación.

Está previsto que los centros de salud de la Ribera asuman en el futuro algunas de las prestaciones de rehabilitación, para mejorar la accesibilidad de la población de las zonas rurales.

Ampliación del centro de Salud Tudela Oeste

Otras de las actuaciones previstas es la ampliación del centro de salud Tudela Oeste (Gayarre), para adaptar su capacidad a las necesidades que se deriven del desarrollo demográfico previsto para esta zona básica de salud.

Además de ampliar la superficie de la planta baja, con cesión de espacio de propiedad municipal, se rehabilitarán las dos plantas del edificio anexo (antiguo convento) que ahora están fuera de uso y que son propiedad del Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea.



Autoridades participantes en la presentación.

La previsión es redactar el proyecto en el primer semestre de 2019 e iniciar las obras en la segunda mitad de ese año.

Su planta baja acogerá, como hasta la fecha, los servicios de Atención Primaria, y en el segundo piso se centralizarán los servicios comunitarios de carácter comarcal, como el Centro de Atención a la Salud Sexual y Reproductiva (CASSyR), el centro de Salud Mental y el centro de Salud Mental Infanto-Juvenil, de Prestaciones y conciertos, y de atención socio-sanitaria integrada.

Los servicios comunitarios para la comarca de la Ribera se encuentran actualmente repartidos en diversos centros. Con esta reordenación se pretende concentrarlos en el centro de salud Tudela Oeste, según su tipología, y establecer los correspondientes rediseños de circuitos asistenciales para mejorar la accesibilidad de la población y la calidad del servicio.

Sostenibilidad urbana integral

El alcalde de Tudela, Eneko Larrarte, ha valorado positivamente la metodología de trabajo y la colaboración institucional que han permitido diseñar el nuevo modelo sanitario de Tudela para el futuro, y ha afirmado que la propuesta presentada hoy favorecerá la regeneración urbana integral y sostenible de la ciudad, mediante una actuación equilibrada en lo social, económico y ambiental, orientación que ha regido los proyectos realizados hasta la fecha por el actual equipo de gobierno de la ciudad.

“Desde este enfoque global ninguna de estas dimensiones cobra preponderancia sobre las otras, de modo que se ha intentado buscar el equilibrio entre éstas para garantizar la calidad de vida de los ciudadanos que es el objetivo final de las instituciones que hoy estamos aquí presentes”, ha señalado.

Además ha destacado que se apuesta por la mejora de servicios desde una vocación comarcal y regional y por tanto de reequilibrio territorial, dotándoles de la necesaria cercanía, centralidad urbana, accesibilidad y movilidad urbana sostenible.

Finalmente, ha defendido la modernización de la red sanitaria como un factor de desarrollo y de creación de empleo de calidad en la Ribera, que contribuirá a hacer de Tudela el segundo polo de desarrollo de Navarra como capital de la comarca.

14,5 millones de inversión entre 2015 y 2020

El director gerente del Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea, Óscar Moracho, ha subrayado el compromiso del Gobierno de Navarra con la mejora de los servicios de asistencia sanitaria y comunitaria de Tudela y de su comarca.

Ha cifrado en 14,5 millones las inversiones en obras y equipos ya ejecutadas o comprometidas entre 2015 y 2020 en el Área de Salud de Tudela.

Entre los proyectos para el período 2018 y 2020 en ejecución o comprometidos se encuentran la reforma del centro de salud Tudela Este-Santa Ana (1,7 millones); la redacción del proyecto de ampliación del centro de Salud Tudela Oeste (100.000 euros) y, por lo que se refiere al Hospital Reina Sofía, el área de hemodiálisis, con un presupuesto de 2,6 millones de euros; la nueva unidad de resonancia magnética (2,9 millones); la actuación en el almacén del Hospital de Tudela (450.000 euros), que concluirá en el primer trimestre de 2019; las dos nuevas unidades de ascensores (200.000 euros), que se instalarán el próximo año en el Reina Sofía; y la reforma de los aseos de las habitaciones del Hospital de Tudela (800.000 euros), proyecto incluido en la proposición de ley foral de inversiones financieramente sostenibles.

Ha subrayado igualmente la ampliación en el último año de la cartera de servicios con la puesta en marcha de seis nuevas prestaciones en el Área de Salud de Tudela, algunas tan destacadas como la unidad de cuidados intensivos, que han permitido mejorar la accesibilidad a la ciudadanía, al evitarle su desplazamiento a Pamplona.